

# Adición Social

Órgano semanal de la Federación Local de Sociedades Obreras  
y Agrupación Socialista

Redac. y Admón.  
Hernán Cortés, 1

¡Proletarios de todos los países, uníos!

Precio 10 cts.

## Como actúan nuestros Diputados

Copia taquigráfica del ruego hecho por nuestro compañero Manuel González Ramos, diputado a Cortes por esta provincia al Ministro de Agricultura, tomada del Diario de Sesiones de las Cortes Constituyentes, correspondiente al día 6 del actual, para que se comparen actuaciones.

Voy a dirigir un breve ruego al Sr. Ministro de Agricultura. No se si recordará el Sr. Ministro que ahora hará un año acontecido en la provincia de Alicante un hecho del que hemos hablado en diferentes ocasiones: el de los gravísimos daños que el pedrisco ocasionó tanto en la zona de la marina como en la de guardamar. Yo no puedo regatarse al Sr. Ministro el agradecimiento por la solicitud con que dió órdenes a los Ingenieros Agrónomos de Alicante, a fin de que se persiguieran en los lugares en que el pedrisco había causado daño a los agricultores e instruyeran los expedientes oportunos. Conviene, con el Sr. Ministro acerca de lo que importaban estos gastos, recuerdo que me contestó que para toda España ascendían a una cantidad de varios millones de pesetas y que no disponía más que de una ínfima suma para acudir en auxilio de los agricultores de la provincia de Alicante a que acabo de aludir. El hecho es, por lo que he podido ver, que cuando ocurren desgracias de ésta o de otra índole en la agricultura, el Estado carece de potencia económica para acudir en auxilio de los damnificados. Ahora nos encontramos con que al cabo de un año en que aconteció lo que antes he expuesto y después de estar concisos los expedientes, según tengo entendido, resulta que no se sabe de donde hay que sacar el dinero que hace falta.

No bastaba a la provincia de Alicante lo que le había acontecido un año. Días pasados, con la plaga que ha sufrido aquella provincia, que es completamente vinícola, el mildiu ha atacado de tal manera a los viñedos que la futura cosecha se encuentra en situación deplorable, y yo digo: todos los Diputados nos hemos movido, en virtud de las excitaciones de los pueblos que se dedican al cultivo de la vid, en busca de soluciones para que se vaya en auxilio de los agricultores; si de hecho tenemos pendientes aún los expedientes incoados con motivo del pedrisco del año pasado; si la plaga que ahora nos ataca es superior en cantidad a la que hemos tenido el año pasado y el Gobierno no tiene medios de acudir a su remedio, ¿cuál es la esperanza que pueden tener los labradores de Alicante en su situación? Yo creo que no es más que el hambre.

Habría, a mi parecer, dos medios fáciles de que en lo futuro no aconteciese esto. El primero, para los casos de pedrisco y para aquellos en que el labrador no tributa, como tributa para las plagas del campo, establecer el seguro de cosechas, sobre todo en regiones como la de Levante, que no tiene más que cosechas fijas: la aceituna, la naranja, la uva, porque si no, el hambre es la única esperanza que tenemos. Mi ruego, pues, primeramente, Sr. Ministro, estriba en que, con toda la premura que se pueda, se ulimen los expedientes que están desde hace un año sin ultimarse, estableciéndose el seguro de cosechas para que el pobre labrador no tenga la esperanza de que el Estado ha de socorrerle, que el Estado en último no es más que el pueblo organizado, y para que no resulte que no se puede ir nunca en defensa de los damnificados.

Por último Sr. Ministro, y entiendo que éste es unánime parecer de todos los Diputados de la provincia, el expediente de auxilio incoado con motivo de esta plaga del campo que nos ha acometido, no puede demorarse tanto tiempo como el del pedrisco del año pasado, por la sencilla razón de que el labrador cotiza para las plagas del campo, y una cosa es el auxilio directo sin que haya cotizado el damnificado, y otra distinta cuando el Estado ha recibido del labrador determinadas cantidades con ese objeto.

Mi petición, pues, estriba en que, con toda premura, se vaya en auxilio de los vicultores de Alicante, que están en una situación deplorable con motivo de la última plaga del campo que les ha acometido; que se despachen los expedientes del año pasado que están en tramitación, y que se establezca el seguro de cosecha, a fin de que no tengamos siempre que recurrir al Estado, porque el Estado no puede, en mi concepto, dar más de lo que le dan.

## NUESTRA PROTESTA

No, ya como Socialistas, sino como ciudadanos, hemos de protestar enérgicamente contra las decisiones adoptadas por el Consejo de Guerra que juzga a los encartados por los sucesos de Castellón. Nos parece desmesurado la sentencia dictada contra aquellos obreros, que si se deslataron autoros de los hechos que ocasionaron la muerte de cuatro civiles, fue debido al ministro que subió al poder para exaltar lo que se propusiera que confesaran. Bien patente quedó en la detención de algunos de ellos, encomendada a uno de nuestros compañeros más significados, que el arbitrio colectivo, exime la responsabilidad individual. Y lo que ocurrió en el día de autos fue eso, un arrebató tumultuoso de un considerable grupo de obreros, cuyo espíritu, encajonado por las injusticias de que era objeto por parte de los elementos caciquiles, no se hallaba dispuesto a tener benignancia con quienes fueron sus verdugos de grado o por fuerza—y en el paroxismo de esa locura, lo arroñaban a tierra y hubieran sido capaces de descomponer la mas fuerte muralla que se les hubiera puesto por delante. No alcanzamos a comprender, como, después de retirar a fiscal las graves acusaciones que hace en un principio, después de recitificar y amonorarlos la pena el representante del ministerio público, el Consejo de Guerra se pronuncie en otro sentido que violenta las fórmulas justicieras, y que acusa un estado de ánimo vengativo y suez.

Por otro lado, no alcanzamos a comprender, el qué, por qué las víctimas perteneciesen a un cuerpo armado, juzgue a los autores del hecho un tribunal militar, mientras a los encartados por los sucesos del 10 de Agosto, los juzga un tribunal civil, y sin embargo la mayoría de las víctimas de aquella jornada sangrienta, eran soldados que, engañados, iban a un movimiento que atentaba contra el régimen y contra el poder constituido. No puede verse más paradójica, ni es posible esperar de la jurisdicción, esa pureza justiciera de que tanto blasonan sus jueces. Y es,—parece desprenderse así—que los delitos que cometen los socialistas, revisten o constituyen tal gravedad, que la justicia para ellos ha de ser inflexible y cruel, por el mero hecho de llamarse socialistas. Aque-

llos compañeros nuestros, que en un momento de ofuscación mental cometieron su delito, no pueden ejercer en el ánimo de los jueces, ningún sentimiento de piedad por llamarse precisamente socialistas, ni aun cuando un Fiscal retire las acusaciones y les aminora las penas. Es posible, que cuando estas líneas vean la luz pública se haya presentado ya el recurso de apelación ante un tribunal superior que juzgue más humanamente, por cuanto entendemos que la sentencia recaída no es la más justa, y que está desproporcionada con las conclusiones fiscales.

ANTONIO SANMIGUEL  
De la Juventud Socialista

SE NECESITA UN TAQUIGRAFO CON PRÁCTICAS DE MECANOGRAFÍA.

RAZÓN EN LA ADMÓN. DE ESTE SEMANARIO.

El XIII aniversario de la promulgación del Retiro Obrero y los niños valencianos

Cumplíndose el próximo lunes día 24 del actual, la efemérides que antecede, y concurriendo en la misma la circunstancia de coincidir dentro del año de las bodas de plata del Instituto Nacional de Previsión, la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia, ha acordado abrir una libreta de Ahorro de las de su Caja General de Ahorros con una imposición inicial de 5 pesetas, a todo niño o niña, hijo de padres inscritos en el Régimen legal de retiro obrero, o que sean a su vez titulares de la referida Caja de Ahorros, que nazcan el citado lunes día 24 del actual, en las tres provincias de su territorio: Valencia, Alicante y Castellón.

La solicitud se hará acompañando la partida de nacimiento del hijo recién nacido, cesando el plazo para hacerlo, el día 31 del actual.

## Un nuevo dramaturgo

Pérez Domenech, autor de UN GRITO EN LA NOCHE y UN CRIMEN PASIONAL EN RUSIA.

Cayó el telón y el aplauso cálido, unánime, se le metió por la boca y le anudó la garganta. Muñoz Seca se acercó a él y rubió la jornada:

«Ha hecho usted—le dijo—una cosa difícilísima, una buena adaptación. Yo no me he atrevido ni me atrevo a tanto».

Pérez Domenech pudo balbucir unas palabras de agradecimiento y de respeto y miró a su padre, un alicantino silencioso y humilde que lleva en los ojos, clavados por perspectivas regionales, colores de huerta y de mar.

Aquella madrugada, a cuerdas con el éxito del estreno de *Un grito en la noche* por las calles del Madrid viejo, Pérez Domenech planeó a viva voz la trama de *Un crimen pasional en Rusia* a orillas de Pepe Casín y mica. Hoy, tejida ya la trama en el telar de la Dramática y luego de haber lucido en el escenario del teatro CERVANTES su lustre de estofa literaria, Domenech me dice lo que es *Un crimen pasional en Rusia* en un a modo de auto-crítica.

—*Un crimen pasional en Rusia*, no es naturalmente, una fantasía; se basa en un suceso registrado por el cronista de tribunales de la PRADWA. La acción se remonta, precisamente, al mes de Marzo de 1929, época en que la etapa revolucionaria podía ofrecer mayores contrastes de órdenes económico y espiritual. Llamo reportaje a esta comedia porque no he pretendido rebasar los límites de una mera información. *Un crimen pasional en Rusia* es pura información. Al menos con esas miras he escrito la obra.

Después, como desbrozando el contenido del título, añade:

—Confieso que es difícil para un hombre de hoy redimirse del espíritu arrullador de las tentencias y de los sectarismos. *Un crimen pasional en Rusia*, es una exposición de tipos en mutua y violenta pugna, entizados con

## Agrupación Socialista

Esta entidad celebrará su Junta General Ordinaria el próximo JUEVES, día 3 de Agosto, a las nueve de su noche, para tratar asuntos de máximo interés.

Se espera que no falte ningún afiliado. Igual ruego se hace a los afiliados a la Juventud Socialista.

EL SECRETARIO  
Conzalo Palaci.



Un maravilloso invento ha desterrado la pesadilla de los conductores de autos.

### UN PINCHAZO

Este era el peligro. Molestias, esfuerzos, palanqueteo, pérdida de tiempo en los viajes y exposición peligrosa a las inclemencias del tiempo. Con esta reforma, todo se evita.

Es el único invento que se puede aplicar a vuestras llantas. Sin necesidad de comprar otras nuevas, puede reformar las vuestras.

¿Para qué le quinta rueda?

Sin estropear sus cubiertas, sus neumáticos y sus llantas, corregirá en menos de un minuto cualquier pinchazo.

Para más detalles, dirigirse al Agente exclusivo para las provincias de Alicante, Murcia y Albacete

Rafael Rodas Miralles

Plaza Castera, 12

VILLENA (Alicante)

las pasiones que fueron y son característica de hombre de siempre, aunque este, guiado noblemente por un afán de perfección, pretenda destruirlos o neutralizarlos cuando menos. El pasado y el futuro libran una gran batalla en las conciencias de muchos hombres de la nueva Rusia. La temperatura moral del mundo en formación, es demasiado rigurosa con ciertos caracteres profundamente enraizados en el ayer. De este ambiente difícil, heroico de sacrificio y hasta de fracaso inevitable está—o pretende estar—nutrida mi última obra.

Su charla, sin salirse de las lindes del teatro, toma otras veredas, y la plática viene a parar en este juicio del adaptador de *Un grito en la noche*.

—El teatro requiere una renovación indiscutible; pero todos los intentos de modificación, es decir, de superación, deben supeditarse al genial sentido del público, del gran público, de las masas. No hemos de olvidar que el teatro es un arte de masas. Por eso interpretar los problemas de estas masas, sus necesidades, sus gustos, sus sentimientos, sus ideales, ha de ser la primera preocupación del dramaturgo. No cree en el teatro de minorías sino como una actividad de orden experimental que, por esta misma condición, tiene que reducirse al simple ensayo, a la fórmula de gabinete susceptible de ser o no rechazada por el público no solo es una temeridad absurda sino que supone un esfuerzo inútil. El Teatro es el público.

—Y bien, Domenech, ¿qué proyectos?

—Trabajar. Tengo planeadas dos comedias, a más de otras obras de menor cuantía, también para el Teatro y todo ello quiero haberlo escrito para la temporada próxima.

Y se alisa las ceñías que le caen por las sienes y, entre optimista y resignado, declama más que dice este estrambote monorrítmico:

—¡Trabaja! ¡Trabaja! ¡Trabaja!

El éxito de *Un grito en la noche* y de *Un crimen pasional en Rusia*, corren en comentarios de elogio por las columnas de la prensa y por los corrillos y tertulias literarias. En labios de la crítica ha tomado forma de vaticinio la esperanza de un autor que venga a remozar la escena según apetecen la época y las costumbres. «En Pérez Domenech—dice—puede darse ese dramaturgo». El actor, harto de moldes viejos y de diálogos y situaciones del novecientos, ve en Pérez Domenech el troquel nuevo. Y el poeta y el músico y el pintor que han yuntado sus musas al otear y al sentir de la vida que conienza con la segunda década de nuestro siglo, se han removido en un estremecimiento gozoso; que columbrian en el Teatro de Pérez Domenech el hallazgo de la fuerza que les faltaba para lanzar por nuevos rumbos a las hijas de Mnemosina sin que la que guarda la inspiración dramática pierda tiempo en la marcha y termine a la par de sus hermanas.

Que esta hija de dioses te regale su caudal, hermano autor, y que sea siempre heraldo de tus proyectos el estrambote monorrítmico que me declamaste hoy mientras te alisabas las ceñías.

MUÑOZ SANZ

Madrid Julio 1933.

Nota de la Dirección:—Por haber llegado este trabajo cuando ya estaba en la imprenta el original para las páginas 1.ª y 4.ª, sentimos no darle en nuestro periódico el sitio de honor que le corresponde, máxime tratándose de un querido paisano nuestro, que cual estorzado paladín de este siglo, corre a la conquista de su ideal dentro del magnífico arte de Talía.

## ¿Quiere usted leer obras buenas, bonitas y baratas?

¡Si! Pues una gran oportunidad se le presenta, ya que la LIBRERÍA de JUAN PUJALTE, instalada en la calle de PRIM núm. 5, de esta ciudad, hará una rebaja del 25 por 100, desde hoy en adelante a todo aquel que compre por lo menos dos obras, de las que a continuación se detallan, y como podrá apreciar el lector son obras de los grandes maestros de la literatura moderna española. Quizá no se encuentre nunca con una ocasión tan magnífica como esta para adquirir por TRES PESETAS CON SETENTA Y CINCO CÉNTIMOS, obras de 5 pesetas, y debe usted querido lector aprovecharla.

Los lectores de fuera de la localidad, los recibirán en las mismas condiciones, libre de gastos de franco, remitiendo el importe por giro postal o contra reembolso a

### DE BLASCO IBÁÑEZ

Flor de Mayo . . . . .	5 ptas.
La Barraca . . . . .	5 »
Entre Naranjos . . . . .	5 »
La Catedral . . . . .	5 »
La Bodega . . . . .	5 »
Sangre y Arena . . . . .	5 »
Mare Nostrum . . . . .	5 »
Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis . . . . .	5 »
En busca del Gran Kan . . . . .	5 »
El fantasma de las alas de oro . . . . .	5 »

### DEL CABALLERO AUDAZ

La Sinventura . . . . .	5 »
La bien pagada . . . . .	5 »
Amor de media noche . . . . .	5 »

El angel de la traición . . . . .	5 ptas.
La estrella sin alma . . . . .	5 »
El demonio en el corazón . . . . .	5 »
Hombre de amor . . . . .	5 »

### DE EDUARDO ZAMACOIS

Las raíces . . . . .	5 »
Los vivos muertos . . . . .	5 »
El delito de todos . . . . .	5 »
El otro . . . . .	5 »

### DE PEDRO MATA

Ganarás el pan . . . . .	5 »
Corazones sin rumbo . . . . .	5 »
El hombre que se reía del amor . . . . .	5 »
Mas allá del amor y de la muerte . . . . .	5 »
Mas allá del amor y de la vida . . . . .	5 »
El pájaro en la jaula . . . . .	5 »

¡ Verdadera ganga es adquirir por 3'75 pesetas, una de estas populares novelas!

Librería de JUAN PUJALTE, calle de Prim, 5

VILLENA (Alicante)

# Luis Delgado de Molina Herrero

Suceso de la Cooperativa de Consumo

## LA PREVISORA

COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Especialidad en Quesos, Cafés, Embutidos y Mantecas

Captán Salán, 16

# VILLENA

ACADEMIA DE COMERCIO

# Fernando Estevan Fernández

Profesor Mercantil

CONTABILIDAD: Partida simple y Partida doble  
TAQUIGRAFIA: Sistema «MARTI»  
MECANOGRAFIA: Teórico-Práctica  
CALCULO MERCANTIL

CLASES ESPECIALES: Aritmética, Gramática, Geografía

Teniente Hernández Menor, 7, pral.

# VILLENA

# Lechería "La Villenense"

de

Francisco Espinosa Valiente

Venta de Leche de Vaca y de Cabra

Domicilio Social:

Diego García, 26

Sucursal: Trinidad, 2 dup.

# VILLENA

# Mosáicos AMOROS

Tuberías de Cemento armado para conducciones a presión

Cementos - Cales - Azulejos

Cuartos de Baño

# VILLENA

Máquinas de escribir de todas las marcas nuevas, seminuevas y reconstruidas, a plazos mensuales desde 15 pesetas

# OCTAVIO MARIN PALAO

AGENTE COMERCIAL COLEGIADO

CANONAS DEL CASTILLO, 5, 2.º

# Casa SOLEDAD

NOVIAS: ¿Queréis MUEBLES, BORRAS y LOZAS de NOVEDAD.?

Comprad en JUAN CHAUMEL, 1 en CASA DE SOLEDAD

Facilidades de pagos en ventas

Descuento del 5% a los afiliados ob. c. c. s.

J. Chaumel, 1

VILLENA

¿Quiere U. hacer sus viajes con comodidad, rapidez y seguridad? dirijase a

# Antonio García (a) PERDONICA

COCHE DE ALQUILER

PASCUAL DOMENECH, 1.º (Barrao n.º 6)

VILLENA

Teléfono n.º 106

## En memoria de un Socialista

El domingo día 23, y organizado por las Sociedades Obreras, Agrupación y Juventud Socialista de Ibi, se celebró un magnífico acto dedicado a la memoria del que fue nuestro siempre inolvidable compañero, José Sanchis Banús. Comienza el acto con unas breves palabras del compañero Crespo, haciendo resaltar el significado del mismo y leyendo a continuación las adhesiones recibidas.

El compañero Deltell, Secretario de la Federación Provincial de Sociedades Obreras, en breves palabras analiza la labor educadora de Sanchis Banús como socialista, leyendo al final un artículo en el que Sanchis Banús da una gran lección de socialismo y orientación sindical.

A continuación, Rodolfo Llopis, en representación de la Unión General de Trabajadores de España, de una forma clara y comprensiva para todos, como él sabe hacerlo, hace una breve biografía de Sanchis Banús, como socialista y como trabajador. En párrafo eicocuente compara nuestra actuación como socialistas militantes en el partido, con la labor anónima de Sanchis Banús en el socialismo, y en tono exaltado de amor a la causa, termina recomendando que nos superemos como trabajadores y socialistas a Sanchis Banús, que es el mejor homenaje que a su memoria se puede hacer, y que en vez

de hacerlo que algunos, que lo espera todo de la República, sea la República la que tenga que esperar de nosotros, para así desinteresadamente, como cumple a todo buen socialista, ir luchando por medio del trabajo y el estudio a implantar nuestra República, la República de las banderas rojas del proletariado. Una imponente ovación premia el gran discurso del compañero Llopis.

Andrés Saborit, en representación de la Ejecutiva del Partido, comienza su discurso con un saludo al pueblo trabajador de Ibi, y a continuación hace una hermosa disertación, llena de enseñanzas para los que militamos en la Unión General de Trabajadores y Partido Socialista. Hay momentos en la vida en que uno siente envidia de algo, y yo, pobre trabajador, en esta tarde de canícula en que un pueblo industrial y trabajador rinde homenaje a la memoria del que, pudiéndolo ser todo en la sociedad burguesa, renunció a ello, dando incluso su vida en una labor agotadora, en aras de las reivindicaciones de los explotados, la siento de aquellos que poseen la facultad de saber transmitir en la prensa, por medio de sus plumas maestras, todo cuanto un orador como nuestro compañero Saborit dice en sus momentos de noble exaltación al hablar al pueblo como apóstol de la causa que toda su vida viene defendiendo. Párrafos sublimes aquellos en que describía como ingresó en el partido Sanchis Banús, y las

causas que tuvo para despreciar a la burguesía por sus crímenes sociales amparados por las leyes que esa burguesía creó; también perdurará en la memoria de todos, aquel párrafo en que nos explicaba la forma de terminar con el clericalismo, sin violencias, sin radicalismos absurdos y sin odios, pero con energía en la aplicación de los medios adecuados para aislar por completo a todos los zánganos que se valen del fanatismo y la superstición, basados en la ignorancia que siempre ha existido en el pueblo, para vivir sin trabajar.

Vosotras mujeres de Ibi que con vuestra belleza supisteis dar realce a tan grandioso acto, no despreciar ni hechar en olvido las palabras del compañero Saborit, y pensar que vosotras sois las llamadas a formar los hombres que nos han de preceder en la lucha, desprenderos de una vez de ese fanatismo que la religión ha ido acumulando, y pensar que el mayor orgullo para vosotras el de creadoras de una generación libre de prejuicio y con una visión más clara de lo porvenir.

F. G.

## De la rila

Ponemos en conocimiento de todos que el premio de la rila hecha por la Juventud Socialista, ha correspondido al número 4.634. Se ruega al que lo tenga que comparezca por la Casa del Pueblo para que se le entregue el regalo.

## Sociedad de Obreros Agrícolas CONSTANCIA

Esta Sociedad celebrará su Junta General Ordinaria HOY DOMINGO día 30 de Julio, a las 4 de la tarde en el Salón Teairo del Centro Obrero.

Dado lo interesante del Orden del Día, es de esperar que no falte ningún afiliado a tan importante reunión.

## Viaje de estudios

El pasado Jueves día 27 salieron para asistir a la Escuela Socialista de Verano de Madrid, nuestros compañeros J. Iniesta Cuquerella y Antonio Sanniguel, Director y Administrador respectivamente de ACCION SOCIAL.

Durante su ausencia se encargarán de la Dirección Federico González Menéndez y de la Administración Vicente Martínez Melero, ambos queridos camaradas de la Sección de Ferrevarios.

## De interés para los lectores

A partir del próximo número ACCION SOCIAL, publicará un estudio detenido y profundo sobre el LAICISMO, su historia y la táctica que nosotros adoptamos en aspecto laico, también seguirán diferentes trabajos todos relativos a contrarrestar la campaña que los elementos de determinada secta religiosa están haciendo en Villena.

## DEL MOMENTO

Existe una reacción agresiva por parte de la clase patronal hacia la legislación social actual, y en particular contra la República que las ha instaurado, que de no poner cotu el Gobierno a estos desmanes, no se hasta donde podrá llegar la cosa, pero lo que sí se, es que la clase trabajadora no se dejará desgojar de lo que, aun cuando tarde, y poco, en justicia se le ha concedido.

En Madrid, la clase patronal de la industria del uso y del vestido, (secundada y apoyada por toda la patronal) de una forma descarada, viéndose los manejos políticos y no sociales, que en su protesta contra el acuerdo del Jurado Mixto del ramo han planteado, no llevan otro fin que atacar al régimen. Las derechas, viendo una ocasión de movilizar sus escasas fuerzas, se suman al movimiento sin la valentía de dar la cara, y se valen de su prensa para, de una forma velada, salir en defensa de los patronos, invocando para ellos principios de libertad, y ahí paradojal, los que nunca se han preocupado de la economía nacional, ahora la invocan para dar mas fuerza a su campaña.

Todo esto no es nada mas que un plan de batalla premeditado, cuya ofensiva empezó en Salamanca, y una de las repercusiones mas notorias es esta de Madrid, pero ya verán los patronos, y todos los que les siguen en su campaña, que la clase obrera no es aquella que sus antepasados explotaban, que ahora los obreros, mantienen con tesón las peticiones que formulan y no ceden un ápice de lo que en buena lid tengan conseguido: el único coraje que os ciega a vosotros los patronos, (no solamente de Madrid, sino de toda España) es ver que la legislación social actual, permite al obrero o discuta las condiciones y salarios en el trabajo, es decir, que nos hallamos a la misma altura social que vosotros, y gracias a la República a desaparecido la condición de esclavo que vosotros, egoístamente creasteis.

Algo es algo, y bueno es que el Gobierno se haya fijado en la actitud de los patronos, pero yo, desde Villena, me permito indicar a quien corresponda que en ésta tenemos patronos igual o peores que esos que en Madrid han metido en la cárcel, pues hay un Chicharra, cuyo dueño y señor, creyéndose todavía en los venturosos tiempos para él de la dictadura, en el cual, por medio de sus amistades políticas, y el soborno en los centros oficiales, tenía a los obreros y empleados a merced de su capricho, en la actualidad sigue igual y deja incumplido todo cuanto se legisla en beneficio de los obreros, como lo demuestra no acatando un fallo del Jurado mixto en el que se le condena a implantar el jornal mínimo decretado en 26 de Febrero de 1931 y al pago de los atrasos que el incumplimiento del mismo ha originado; y por si esto es poco, cantidades que recauda que no son para él, como el tres por ciento de aumento transitorio sobre

las tarifas, que son para los empleados, cuando tiene que rendir cuentas, resulta ha dispuesto de ellas, y todo en plena República y con la complicidad de organismos oficiales, como ocurrió ha poco a una comisión de obreros de esta Compañía explotadora... de una línea ferroviaria, en la Delegación de Hacienda de Alicante.

Compañeros, ahora más que nunca es cuando se necesita que la clase trabajadora se de cuenta que hay que unirse para formar un bloque tan fuerte, que resista los ataques, sean los que fueren, de la clase capitalista, la cual, viendo que día tras día se le va restado fuerza, y que los trabajadores van ganando posiciones en la gran batalla entablada, se tira a fondo en lucha, y espera la más mínima flojedad en nosotros, para con los potentes medios de lucha que posee, asumirse la victoria.

KITA-I-PUN

## A las obreras encordadoras

Obreras encordadoras, no consentir que la clase patronal continúe tratándoos como esclavas. Ya que han pretendido arrebatáros unos céntimos de vuestro pobre sueldo, no podéis ni debéis silenciar el atropello que quieren realizar de nuevo los patronos con vosotras, dándole el trabajo a sus preferidas para que se lo hagan a más bajo precio del corriente, buscando la excusa de la siguiente forma, «si alguien os dice por qué os doy el trabajo que queréis, contestadle que porque me debéis un mueble y con las sillas me lo pagáis», y que vosotras no debéis consentir excusas tan ignorantes no, egoístas, y procurar que estas compañeras desistan, ya que han de comprender que esos pensamientos tan egoístas y ambiciosos perjudican a ellas mismas a la par que benefician a la clase patronal del ramo de la madera.

Porque ¿cuándo está el trabajo que prometían al quitaros el aumento conseguido? ¿Dónde está?, yo no lo veo. Y vosotras tampoco veis el aumento de trabajo prometido después de quitaros unos céntimos por cada silla.

Porque si antes en dos meses hacíais una pesada, ahora lo hacéis en seis, y si en lo sucesivo cedéis a hacer cada silla por noventa céntimos, según se rumorea ya que algunas las hacen, seguireis de cada vez trabajando más barato, ya que in avaricia patronal no tiene límites e irá rebajando el precio, cada vez, si vosotras no llega un día en que ingresáis de nuevo todas en la Sociedad de Resistencia y cumplís como buenas societas, porque no os creáis que con estar al corriente de la cotización ya habeis cumplido con vuestro deber, ya que esto solo lo consiguen aquellas que saben alcanzar mejoras y luego trabajar todo lo posible para mantenerlas y no consentir que el patrono las burle cuando crea conveniente a sus intereses. Por lo tanto la obligación radica en estar al frente de la Organización y prestar toda la ayuda moral que los directivos

necesitan para exigir a todos el cumplimiento de la Ley y de los pactos de trabajo, y por esto debéis ingresar en la nueva sociedad que va a formar la sección del encordado, si no queréis como hasta hoy ser el juguete de los caprichos del capitalista, que siempre está estudiando la forma de pagar menos y de mantener sus privilegios.

Porque no dudemos que el día que caiga la venda que cubre vuestra inteligencia comprenderéis la necesidad de asociaros todas en la Unión General de Trabajadores y empezar la campaña intensa que únicamente se puede hacer estando todas unidas y pensando en lo mismo, en la necesidad de ir arrebatando a la clase patronal aquellas cosas que como ciudadanas y trabajadoras nos pertenecen.

Yo sé que quizá algunas compañeras me censuren cuando lean estos mal trazados renglones, pero es mi opinión y quiero manifestarla cumpliendo con mi deber de trabajadora, y por esto os digo a todas que os agrupéis para la común defensa de vuestros intereses, y que los patronos vayan cada vez sintiendo más el peso de vuestra fuerza sindical, para que los sentimientos de solidaridad y de justicia que nos animan a las que militamos dentro de la Unión General de Trabajadores hallen eco en las mentes de todas las trabajadoras encordadoras, para alcanzar aquellos derechos que nos pertenecen y que debemos vivirlos y gozarlos todas aquellas que ganamos el sustento diario con el sudor de nuestras frentes.

A la Sociedad todas, y a prepararnos desde allí para luchar contra el Capitalismo que siempre está tratando de vivir y acumular pesetas, a costa de nuestro esfuerzo, de nuestro trabajo.

ANA ESPINOSA AVELO  
De la Juventud Socialista

Un esmerado servicio lo encontrará usted en la PELUQUERIA «LA UNION», a cargo de Enrique Berbegal (Frente al Villenense)

## Cosas de la Iglesia

Toda España sabe que el Concordato entre el Estado español y Roma, de 1.º de Abril de 1851, elaborado por el diplomático B. de Lis y por parte del Vaticano por monseñor Brunelli, arzobispo de Tesalónica, reconocía solo tres órdenes religiosas y toleraba solamente una. Total que en España podrían establecerse cuatro. Ahora bien, ¿sabe el lector el número de órdenes religiosas existentes en nuestra querida nación? Si lo ignora se lo vamos a decir enseguida. Son las siguientes: Benedictinos confederados con 14 congregaciones monásticas, idem Camal-

dulenses con 3 Congregaciones, idem Vallembruscianos, idem Silvestrinos, idem Armenios (Melquitaristas con dos congregaciones); Sagrada Orden Cisterciense con 3; Cartujos; Antonianos con 5 congregaciones; Basillos con 4 congregaciones; Dominicos; Franciscanos con 4 ramas; Agustinos con tres; Carmelitas; Trinitarios descalzos; Mercedarios; Siervos de María; Mínimos; Ermitaños de San Jerónimo; Pasionistas; Redentoristas; HH. de San Juan de Dios; Orden descalza de la Penitencia; Teatinos; Congregación de San Pablo (barnabitas); Somascos; Jesuitas; Camilos; Clérigos regulares menores; Clérigos regulares de la Madre de Dios; Paulines y Escolapios. Nada más que eso... si el concordato no llega a decir nada, a esta fecha eran frailes y monjas todo lo que poblaba España.

La religión cristiana—escribió Erasmo—tiene cierto parentesco con la locura, y por eso todos los niños, mujeres y lástos son creyentes.

«En aquellos benditos tiempos de León X y demás tropa apostólica, todos los cargos eclesiásticos se vendían al mejor postor. Llegó a tanto la desvergüenza de Roma sobre este particular, que hubo compañías de mercaderes que compraban al por mayor al Papa todos los beneficios vacantes o que vacaren en un tiempo determinado, beneficios que luego la compañía vendía al menudo y en pública subasta. Era obligación del nombrado pagar al Papa, además de lo que el cargo le costaba, el importe de lo que ganaba o le producía en un año». (Historia de los Papas)

EL COMNO DE LA HISTORIA

## Suscripción pro-Escuela Socialista de Verano

Suma anterior	310'00 ptas.
Federación Local	10'00
Sociedad de Silleros	5'00
Por la rifa	146'65
Miguel Abellán	3'00
José Cañizares	10'00
<b>Total</b>	<b>484'65</b>

(Continuará).



TIP. DE SERRANO.—VECLA